



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE



PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo a través de sus organismos correspondientes informe las causas que provocaron la muerte de un trabajador en la ciudad de Pérez, departamento Rosario, mientras limpiaba una alcantarilla el pasado lunes 6 de febrero de 2023 y, en forma paralela, que se detallen los accidentes laborales sufridos durante todo el año 2022 en cada uno de los diecinueve departamentos de la provincia, teniendo en cuenta que el último informe provisorio de la Superintendencia de Riesgos de Trabajo sostiene que en los meses que van de enero a septiembre del año pasado se produjeron 34.226 accidentes laborales en la provincia de Santa Fe, a razón de cinco por hora, uno cada doce minutos.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El lunes 6 de febrero de 2023 dos operarios de una cooperativa trabajaban en una desobstrucción de una alcantarilla del sistema cloacal en la localidad de Pérez, departamento Rosario y cayeron dentro. Ambos fueron rescatados por los Bomberos, aunque uno de ellos perdió la vida, contó una fuente fiscal.

Uno de sus compañeros contó que ambos trabajaban en la limpieza de una alcantarilla del sistema cloacal ubicada en Hipólito Yrigoyen y Alberdi de la localidad. Ya habían terminado la labor y el encargado les dijo que levanten las herramientas. El hombre fue a buscar la camioneta y cuando regresó, sus compañeros ya no estaban: ambos habían caído al interior de la alcantarilla, sin que pudiera explicar cómo había sucedido.

Un llamado al 911 alertó sobre la situación, llegó personal policial y los Bomberos lograron sacar a los dos operarios de la boca de ingreso a la cañería. Estaban a unos cinco metros de profundidad, según contó una fuente. Ambos fueron atendidos por el personal médico que llegó al lugar, pero uno de ellos ya había fallecido. El otro fue derivado al Heca para una mejor atención.

Desde fiscalía explicaron que se trata de dos personas que trabajan en la modalidad tercerizados. En la investigación interviene la Unidad Fiscal de Homicidios Culposos a cargo de Mariana Prunotto, quien solicitó la autopsia en el Instituto Médico Legal, más toma de testimonios, levantamiento de rastros y relevamiento de cámaras. Hay tareas investigativas para determinar la mecánica de lo sucedido.

La mecánica del accidente laboral letal marca una pauta de comportamiento: se trataba de un trabajador tercerizado.

Por eso es fundamental conocer si además de esa forma de precarización los trabajadores habían sido capacitados para esas funciones.

Por otro lado los números de la Superintendencia de Riesgos de Trabajo de la Nación remarcan que entre enero y septiembre de 2022 se registraron en la provincia 34.226 accidentes laborales.



Esto quiere decir 3.802 por mes.

126 accidentes laborales por día.

5 accidentes laborales por hora.

Un accidente laboral en la provincia de Santa Fe cada doce minutos.

En aquellos primeros nueve meses de 2022 se contabilizaron 46 accidentes laborales mortales.

Es preciso, por otro lado, la cantidad de accidentes laborales que se registraron en cada uno de los diecinueve departamentos de la provincia.

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.